

上北教育事務所だより



vol. 38

青森県基本計画
「選ばれる青森」
への挑戦
支え合い、共に生きる

〒039-2593 青森県上北郡七戸町字蛇坂 55-1
Tel. 0176-62-2128 Fax 0176-62-2130
E-mail E-KAMIKITA@pref.aomori.lg.jp

令和2年11月30日

令和2年度小・中学校道徳教育研究協議会

9月24日(木)に十和田市立十和田中学校、10月2日(金)に十和田市立東小学校を会場に、「令和2年度小・中学校道徳教育研究協議会」を実施しました。今年度は新型コロナウイルス感染症対策のため、悉皆研修の位置付けとはしませんでした。小・中とも非常に実りの多い研修会となりました。

十和田市立十和田中学校

1学年は田嶋啓太教諭による、「世界の人々と共に生きるために」を主題とする授業が公開されました。生徒に本時のテーマを考える必要感をもたせるためのICTを活用した導入の工夫や、役割演技により田嶋教諭と共に語り合いながら新しい見方・考え方を生み出していく生徒の姿が印象的でした。



十和田市立東小学校

5学年は三上耕平教諭による、「誠実な生き方」を主題とする授業が公開されました。多面的・多角的に考える発問構成と三上教諭の問い返しや揺さぶりにより、子供たちが主体的に話し合い、それぞれの考えを深めていく授業でした。授業後も、誠実な生き方について子供たちが問い続ける姿が印象に残りました。



放課後子ども総合プラン指導員等研修会後期

今年度の「放課後子ども総合プラン指導者研修会」は、10月9日(金)に七戸屋内スポーツセンターで行われました。五所川原市の「NPO法人子どもネットワーク・すてっぷ」代表理事の奈良陽子氏を講師に迎え、新しい生活様式に配慮したいろいろな遊びを教わりました。コロナ禍の中、児童にどんな活動をさせればよいか悩んでいた関係者も活動のヒントを得ることができ、有意義な研修会となりました。

昨年度末から今年度にかけて、臨時休業中の児童の生活を支えてくださった放課後対策等の関係者の皆様に、厚く御礼申し上げます。



社会に開かれた教育課程を目指して「地域と学校のコラボレーション研修」

～地域学校協働活動は、特効薬ではなく漢方薬。できることから始める！～

11月10日(火)六戸町文化ホールで本研修会が開催されました。講師に、岩手県大槌高等学校カリキュラム開発等専門家の菅野祐太氏を招き、講義と演習を行いました。講義では、これからの時代、子供たちに求められる資質・能力が多様化し、地域も持続可能な社会づくりを目指していく中で、学校と地域の役割の違いを明確にし、人と人のつながりを大切にしながら、学校を核とした地域づくりを進めていくことが必要であるというお話を聞くことができました。講義後の演習では、違う立場の方々と地域と学校の協働活動について活発な意見交換が行われ、充実した研修会となりました。



ICT教育推進事業

小学校プログラミング教育普及啓発地区研修会

11月10日(火)に十和田市立南小学校において「小学校プログラミング教育普及啓発地区研修会」が行われました。研修会は、上北管内のプログラミング教育推進リーダーである村上さおり教諭が担当するアプリケーション「スクラッチ」の講義・演習と、県総合学校教育センター指導主事が担当する「レゴWeDo2.0」の講義・演習の2部に分けて行いました。序盤は、先生方も慎重に操作していましたが、時間が経つにつれて表情にも余裕が見られ、終盤は積極的に質問する様子もうかがえました。半日という短い研修時間ではありましたが、普及啓発に向けた有意義な研修会となりました。



ICT教育推進事業研究授業

11月13日(金)に東北町立甲地小学校において、上北管内のICT教育推進リーダーである松嶋幸湖教諭による「ICT教育推進事業研究授業」が行われました。研究内容は、6学年算数「場合を順序よく整理して」の授業を通して「ロイロノート・スクール」アプリを使用したICT活用場面等を提案するというものでした。授業中、児童はタブレットを最大限に活用するだけでなくノートやホワイトボードも使用しながら、友達に考えを伝えようと主体的に取り組んでいました。また、協議会でもICT活用場面についての活発な協議が行われ、ICT教育推進につながる貴重な指導実践となりました。



*今年度は、新型コロナウイルス感染防止の観点から、公開授業とすることを見合わせました。

学びの質を高める授業改善プロジェクト事業

授業改善プロジェクト推進リーダーによる授業検証

本事業の目的は、昨年度策定した「学びの質を高める授業スタンダード」に基づく授業実践を通して、主体的・対話的で深い学びを実現するための学習過程及び指導の効果を検証することです。

11月16日(月)に十和田市立深持小学校において、上北管内の小学校授業改善推進リーダーである森本賢志教諭による社会科の検証授業が行われました。消防署見学が困難な状況において、児童が身近に感じるような地域教材の作成や、リモート見学の実施や消防団の活動に焦点を当てた学習など、深い学びの実現に向けた実践が行われました。

*今年度は、新型コロナウイルス感染防止の観点から、公開授業とすることを見合わせました。なお、12月

11日(金)には、十和田市立甲東中学校の授業改善推進リーダー中野渡志保教諭が同検証授業を行います。



研修案内

今年度も冬季学校体育実技講習会を、右記の日程で開催いたします。

スキーは、より多くの先生方に参加していただきたいと考え、昨年度に引き続き開催日を1日にしております。管内でスキー教室等を実施する学校は、できるだけ参加をお願いいたします。

スキー講習会

期日：令和3年1月5日(火)

会場：七戸町営スキー場

スケート講習会

期日：令和2年12月24日(木)

会場：FLAT HACHINOHE [フラット八戸]

【YSアリーナから変更しています】

